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INTERNACIONAL DEL CINE DE SAN SEBASTIAN
Año 11.-Húmero 15. San Sebastián, 24 de julio de r 958

’

Para toda clase

de publicidad en

esta revista,
dirigirse

al concesionario

exclusivo,
Don Ignacio de

Montes Jovellar.
Hotel María Cristina

(Teléfono 3.051)
habitación núm. 212

precio de este
ejemplar 2 pesetas

REPORTAJES
GRAFICOS

DESTELLO Y
AY6UES

Don Antonio de Zulueta

ofreció un almuerzo a los periodistas
acreditados en el Festival del Cine

El acto tuvo lugar en

el Real Club Náutico,

y se formularon durante
el mismo numerosas preguntas

AYER fue un día de gran ac
tividad. Primero, hubo, ei

el Hotel María Cristina
una conferencia de Prensa con

el genial director Altréd Hitch
cqck, que resultó muy intere-
sante.

Y, a las dos ele la tarde, se
celebró el almuerzo ofrecido poi
el director del Festival del Cine
don Antonio de Zu’ueta, a los
periodistas acreditados en' el Fes-
tival .

La reunión fue gratísima y
transcurrió dentro del mejor
ambiente de cordialidad. Pe-
ro los periodistas "fin tearon"
por todos los costados al di-
rector del Fest’val, que con-
testó a las preguntas formula
das con su habitual sinceri-
dad y discreción. Se planteé
el problema de la necesidad
de disponer de un Palacio del
Festival, v te dos estuvimos de
acuerdo en reconocer que será
posible llevarlo a ia realza-
clon el día que tengamos la
firme seguridad de que el Fes-
tival de España se celebrará
exclusivamente en San Sebas-
tián. Contando con el aconte-

cimiento, no será difícil dis-

poner del Palacio del Festival,
ya que entonces se solicitará
la ayuda formal del Estado
—tema que también se tocó—

para proyectar el aconteci-
miento cinematográfico con la
importancia y aitura que re-

qu ere. Y se habló de otros
festivales internacionales, de
la calidad de las películas na-

cionales v extranjeras, de la
postura de los productores c. -

pañoles; en fin, de todo lo re-
lacionado con las ventajas e
inconvenientes que se tropie-
zan para el logre de una per
fec'a organizac'ón. Y se ha
Fió también de les defectos
de organización. Don Antón’?
de Zulueta, hábil comodoro
n<> ’-siaya el temporal ni lo

capea. Lo afrontó de cara y
sil actitud y sinceridad levan-

taren grandes aplausos en di-
versos momentos del transcur-
so del almuerzo-coloquio.
La reun’ón agradó a todos,

Remero Marchen dedicó un en

tu siasta elogio a San Sebastián
¿Sabéis . por qué se o’ ganiza e

Festival del Cine en esta ciudad
Por esto —añadió— señalando
¡as bellezas de la Isla, igueldo
la Concha, etc. Se llevó una

gran ovación.
También Miguel Pérez Ferre

ro hizo una pregunta informati
va y otros muchos periodistas

No dejaron un sole momento

tranquilo, a lo largo del almuer-
zo, a Antonio de Zulueta Pero
el presidente del Rea! Club Náu-
tico sabe navegar en su nave;
¡y decíamos ayer que, además
de nadar bien, sabía guardar la
ropa y ser discreto V sincero.
Y no se ocultó nada, porque
cuanto se trató está en el áni-
mo de todos, y en el buen de-
seo de ver superado cada año
el Festival, Pero tuvo su rare-
1-ta y salió airoso.. Los. perio-
distas, preguntamos mv«ito ’•

con intención; buscamos siempre
el interés de la noticia y sabe-
mos las dimensiones exactas de
la discreción. Por todo ¿lo es-
tuvo magnífico el acto, oue de-
jó la más grata impresión en-
tre los asistentes al mismo Es-
tos d'álogos sirven para poner
en claro v ordenar las cosas
darles un verdadero sentido y es-

(Pasa a 10.? págs., columna I.’)

BARBARA KWIATKOWSKA
famosísima artista polaca

sensación actual

del Festival de San Sebastián

ES la primera artista polaca ele cine «descubierta” gracias a un gran concurso de
fotografías, organizado por un popular semanario varsoviano para elegir una jo-
ven «estrella”, Bárbara tenía entonces 17 años y asistía a los cursos de" la Escuela

Secundaria de Ballet de la capital. En el concurso participó un millar de jovencitas de
todo el país. Bárbara resultó vencedora del grupo de 30 que se calificaron para pasar las
pruebas de fotografía en el estudio, por ser la que mejores condiciones reunía para
el film.

Bárbara Kwiatkowska es probablemente la artista de cine más modesta. De ori-
gen aldeano —sus padres explotaban una propiedad agrícola en la veivodia de Varso-
via—, ja jcven artista ayuda gustosamente en las faenas del campo cuando va a casa.

Ei debut de Kwiatkowska en la comedia «EVA QUIERE DORMIR” fue acogido muy
favorablemente por la crítica, que subrayó el talento de Bárbara, su frescor, esponta-
neidad, gracia y encanto personal. De su belleza no hay necesidad de hablar.

En la actualidad, Bárbara Kwiatkowska rueda su segunda película, Ja encanta-
dora comedia musical de Ruszkcwski, “El soldado de la reina de Madagascar”, adapta-
da por el más grande poeta contemporáneo polaco, Julián Tuwin. En ella interpreta
el papel de Sabina.

El subsecretario de la Presidencia
del Consejo de ministros italiano

llegará el próximo
lunes a nuestro Festival

ti próximo lunes llegará a

San Sebastián, procedente de

Roma (vía Madrid), el subse-

creiario de la Presidencia del

Consejo de ministros, de Ita-

lia, S. E. don Edigio Aricsto.

El motivo de su viaje es asis-

tir a la clausura de este im-

portante acontecimiento cine-

matográfico. Además de este

importante cargo, es el jefe

supremo de toda la cinemato-

grafía italiana.

LOS ARTISTAS

SE PREPARAN
PARA LA FIESTA
BENEFICA
DE IGUELDO

La fiesta de Igueido, promete
constituir un gran acontecimien-
to. Se habla de que se celebrará ,
una Gymkhana sumamente ori-
ginal en la que los artistas de ci
ne deberán demostrar diferentes
habilidades. Cada cual está ensa-
yando lo que mejor hace.
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Director: Jadensz Chmielewski

Protagonistas: Bárbara Kwiatkowska

Stanislaw Mikulski

Ludwik Benoit

TEATRO VICTORIA EUGENIA - 7 tarde

EL CONJUNTO DE AUTORES CINEMATOGRAFICOS

«S Y RE NA»

PRESENTA LA COMEDIA IRREAL

EVA QUIERE DORMIR

Producción: FILM POLSKI, de Varsovia

FESTIVAL



FESTIVAL

LíM PELICOO íífe/ </za.

«EL HEREJE»
FOLGO LULL! Betún
JOSE GUARDIOLA Tabeo
ACRA SAN SO Josefa
JULIO RISCAL Macario

Rosario García Ortega Madre de Macario
. Luis Rivera Ei escultor

Manuel Guitián El sacristán
Isana Mcndel La novia
Angel Calero 2.- sacristán
Jesús Puente El tabernero
Juanita Olagíbel Pescador maycr
Carlos Díaz de Mendoza Padre del bichero
Juan José Majan Pescador joven

' ARGUMENTO

L HEREJE”, es Tadeo, un

((“ pescador que habita en

una aldea cercana a la
isla de la ‘'Muñeca”, llamada
San Ventura. Sus convecinos le

llaman “El Hereje” perqué Tá-
cito jamás fué a la iglesia. Pe-

ro un buen día, alguien se
acuerda del viejo lobo de mar

para que traslade la hermosa:
talla de un Ciisto Crucificado a

la vecina isla de ¡a “Muñeca”.':
Eí mar está agitado. En el cié-

“ffl QUIERE MH“
(Titulo original; “Ewa chce spae”)

Director: Tad°usz Chmielewski

PERSONAJES

Eva ...
77?

... 777 777 777 Barbara Kwiatkowska
Pedro (Piotr) Stanislaw Mikulski
El desvalijador de cajas fuertes Ludwik Benoit
El comisario de Policía Z. Zintel

Fotografía ..; tvv t-.~ 777 S. Matyjaszkiewicz
Música•. ... E. Czyz
Director artístico

... Jerzv Zárzycki
Director cte producción W. Mincer
Producción 7.7 FILM POLSKI. Varsovia, ¡957

ARGUMENTO

La película comienza con una
balaca sobre una ciudad extra-

ña, ciudad de sombras lúgubres,
ciudad de bandidos y ladrones,
ciudad de delitos criminales.

Esta ciudad está situada... en

ninguna parte... en el reino de
la fantasía y la imaginación. Por

eso conviven en ella policías y
ladrones, los delincuentes tienen

su propia escuela y hasta retan
el reloj del Ayuntamiento.

¿Qué hace la Policía? Está ab-
sorbida por las estadísticas del
descenso de la criminalidad, por
revistas e inspecciones, y morti-
ficada porque las celdas de la
cárcel están vacías y no va a

poder cumplirse el plan de ro-

tación de delincuentes.
¿Y donde está la gente común,

los habitantes de esta ciudad?
Están en sus casas... Porque
quien no logra ponerse a cubier-
to antes de la caída de la noche,
cae víctima del atraco c del ase-
sinato, como ese transeúnte con
el texto del guión de la pelícu-
la tajo el brazo.

Precisamente a esta ciudad de
la paradoja ' el horror cómico
llega de provincias, para estu-
diar, una joven, bella e ingenua
muchacha. Desgraciadamente el
internado no abrirá hasta el día
siguiente. Eva se ve obligada a

vagar por la ciudad en busca de

un albergue para pasar la no-

che. Está hambrienta y cansa-
da... IEVA QUIERE DORMIR!

Pero el sueño de esa noche
está aún muy lejos. En el par-
que, en vez de "comprar eí la-
drillo” a Lulek, aprendiz de >a-

lero, Eva vende aquél por pri-
mera vez en la vida a un tran-
seúnte lleno de susto. Poco des-
pués es detenida por supuesta
tentativa de suicidio y conduci-
da a la Comisaría de Policía.

En ésta reina la confusión,
porque el inspector ha anuncia-
do una visita de control. ¿Qué
hacer con Eva? ¿Y con las cel-
das vacías?

Mientras tanto, y después de
todas las peripecias nocturnas,
el alba sorprende a Eva dur-
miendo tranquilamente en un

banco, bajo la vigilancia de Piotr
el policía, que se ha enamorado

de ella. Piotr acompaña a Eva
al internado y ai regreso cao

por... el mercado. Se produce el
desenlace más inesperado de la
intriga de. la película.

No podía ser de otra manera,
puesto que esta ciudad existe en
el reino de la imaginación y de
la fantasía...

“La película “Eva quiere dor-
mir”. realizada bajo la dirección
artística de J. Zarzycki, debe ser
considerada como un aconteci-
miento de valor parecido en

nuestra comedia a "Eroica” en
el drama. Ambas obras son na-
so» prometedores en el camino
hacia .una película, que al par
que emoción tienda también a

dar al espectador un cierto con-

tenido intelectual.”
Jan Leczyca (FILM)

“El nacimiento de la come-
dia”: he aquí el título de la cró-
nica de A. Jackiewicz.

(TRYBUNA LUDU)

LA EXPOSICION

DEL PINTOR.

PAULO GHIGLIA
El viernes, a las cinco de

la larde, en el Gran Salón de

Exposiciones, se inaugurará la

expos’cion de pintura de Pau-
lo Gh;ella, denominada “80 DI-
BUJOS DE ISA MIRANDA”.

Esta exposición está refle-
j'ada en el documental italia-
no que se proyecta en la se-
sión de noche, titulado: UNA
ACTRIZ, UN PINTOR Y 100
ROSTROS”,

ÁV’fACO
19 NE A S HERÍAS

lo hay indicios de tormenta,
ladeo y sr compañero Macario
atan ai Cristo en la embarca-

ción, que comienza a zozobrar
sobre el inmenso plomo- que bor-
dea la isla. El viento 'y la tor-
menta desatan al Cristi?,- que
amenaza la barca; ladeo y Ma-
cario luchan a brazo partido.
“El Hereje” arroja la talla del

Cristo, zozobra la embarcación
y Tadeo cae al mar, mientras
ve sepultarse en el fondc. a su

precio compañero.
El mar terrible sepulta en sus

olas a la barca maltrecha, mien-
tras Tadeo queda en ¡a inmen-
sidad desesperante. Sobre las
olas Ve flotar al Cristo.

Sus manos crispadas quieren
asirse a él; vano intento; sus

dedos resbalan en la talla mo-

jada. Al fin Tadeo legra atra-
vesar el costado izquierdo del
Cristo con su cuchillo, y de es-
te modo ponerse a salvo sobre-
nadando en el náufrago divino.

Todeo llega a tierra sane y

salvo, y se dirige a la taberna,
donde cuenta su odisea. Cuan-
do adere recuperar el Cristo en
la playa, el mar se lo ha lleva-
do de nuevo.

Los comentarles son muy du-

res para «El Hereje», quien se
ha arruinado al perder su bar-
ca. Un grupo de pescadores le
busca otra. El cabecilla del gru-
po tiene un hijo y se ve obliga-
do a bautizarlo, haciendo que
Tadeo sea testigo del. bautizo. j
es en el cristo del Baptister;;
donde, «11 Hereje», ve la huella
de la puñalada que asestó al
otro en el mar.

Tadeo se da al alcohol deses-
perado, y una noche, borrachi,
se asesta asimismo una puñala-
da en el costado izquierdo. Pa-
sa algún tiempo y «El Hereje»
se entera de que está terminado
un nuevo Cristo para la isla. Se
dirige a casa del escultor, ve a¡
Cristo y otra vez l a huella de
la puñalada. La explicación del
escultor es que se le cayo la ima-

gen y se d¡ó centra un objeto
cortante. «El Hereje», en su con-
fusa superstición, cree que sabe
lo que tiene que hacer.

Decide buscar al Cristo perdi-
do en el mar; cree que si lo en-

cuentra desaparecerá la huella
de sus ojos. Lo busca durante
semanas y, al fin, lo halla entre
las rocas de la costa. Piensa que
ha vencido, lo desenroca, y co-

mo su barca hace agua, lucha
ferozmente para llegar a la pla-
ya de la isla, y cargándose la
Cruz la lleva hasta la iglesia,
con enorme esfuerzo, pero la
huella no desaparece. Desespe-
rado «El Hereje« concluye por
decirse que nunca le ha perdo-
nado nadie nada y que tampo-
co él perdonó jamás a nadie, y
que quizá sea ésto lo que duela
al Cristo, en vez de la puñala-
da. Regresa al pueblo y vuelve
al hogar, donde su mujer, lepro-
sa y desfigurad , abandonada per
él hace meses, yace en 'a cama.

El pescador, arrepentido, le
entrega el dinero- que le dieron
por llevar al Cristo. Por eso
cuando Tadeo acude a la igle-
sia, los Cristos han vuelto a ser
los Cristos, sin la obsesión te-
rrible de aquella puñalada.
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PREMIOS DEL CINE
PUBLICITARIO

CATEGORIA DE IMAGEN REAL

Medalla CONCHA DE PLATA

Película: “UN GRITO EN LA NOCHE”
Producida y realizada por MORO

CATEGORIA DE IMAGEN REAL

DIPLOMA

Película: “PAZ Y CONCORDIA”
Realizada por Estudios MORO

CATEGORIA DE IMAGEN REAL
MENCION DE HONOR

Película: “QUE SON LAS COPAS”

Realizada por MORO

CATEGORIA DE DIBUJOS ANIMADOS
Medalla CONCHA DE PLATA

Película: “ENIGMATIC MAN”

Realizada por Estudios MACTAN

CATEGORIA DE DIBUJOS ANIMADOS
DIPLOMA

Película: “EL BARBERO DE SEVILLA”

Realizada por MORO

CATEGORIA DE DIBUJOS ANIMADOS
MENCION DE HONOR

Película: “FANTASIA EN TICO TICO”

Realizada por MORO
CATEGORIA MAQUETAS Y MODELOS
ANIMADOS. Medalla CONGA DE PLATA

Película: “PASATIEMPO”

CATEGORIA MAQUETAS Y MODELOS
ANI MADÓS. DIPLOMA

Película: “JAZZ FUNCIONAL”
Realizada por Estudios MORO

CATEGORIA MAQUETAS Y MODELOS
ANIMADOS. MENCION DE HONOR

Película: “SCHERZO”

CAT EGORTA TELEVI SI ON
MENCION DE HONOR

Película: “INCONFUNDIBLE”

Realizada por MORO

GRAN PREMIO

MEDALLA CONCHA DE ORO,

a la mejor película presentada
al Festival

Película: “CONSTELLATIONS”

Realizada por Estudios MORO

RE X AVENIDA

PELICULAS QUE SE PROYECTARAN
HOY EN LA SECCION COMERCIAL

2 mañana Bosco Films Carlota

5 tarde Hispamex Films El aprendiz de malo

HOTEL MARIA CRISTINA
Teléfono 22892

y Agencias de Vi a¡ es
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Donde se hospedan los miembros délos

distintos jurados del Festival
JURADO INTERNACIONAL

' Residencia Llegada Salida

Luis G. Berlanga Hotel María Cristina 19 29
Anthony Mann Hotel María Cristina 19
Ana Mariscal Hotel María Cristina 19

• Fritz Podehl Hotel María Cristina 18 30
Charles Delac y señora Hotel Continental 20 29
IVittcrio Sala Hotel María Cristina 18 29
i '

l| JURADO HISPANO AMERICANO’

Blas Pinar 24 29
María Romero Hotel María Cristina 19 29
Luis César Amadori y señora Hotel María Cristina 19 30

■'José Angel Espinosa Hotel María Cristina 18 29

Miguel Pérez Ferrero Hotel María Cristina 19 30
I • '

JURADO ZULUETA

Antonio de Zulueta Villa Alcha, Alto Miraconcha
'Joaquín Romero Marchent Hotel María Cristina 18 30
Miguel de Echarri Central Publicidad. Garibay, 18 19 29
Alfonso Sánchez Hotel María Cristina 18 30
‘José Berruezo Loycla. 21
■Pascual Cebollada

'

Hotel María Cristina 19 29 i
f Carlos Fernández Cuenca y

señora Hotel María Cristina 18 30 i
’

JURADO PUBLICITARIO

Enrique Herreros Garibay, 18

César F. Ardavín Hotel María Cristina 18 30
Carlos Fernández Cuenca (Figura en el Jurado Zulueta)
Ramón Hernández Villa Mari Elo (Falda de Ulia)
Félix Aidazábai Máquinas de Coser Alfa
J' an Miouélez Publicidad del Norte. Pl. Lasala

VICTORIA EUGENIA - 7 tarde

POLONIA PRESENTA ÜNA PRODUCCION

“FILM POLSK!“

Erase una vez

DIRECTORES: Jan Lenica
Walerian Borowczyk

MUSICA: Andrzej Markowskí

OPERADO R: E. Bryla

Documental que cuenta las aventuras

de una criatura extraña y iíiJsteriosa

FESTIVAL

REPORTAJE GRAFICO:

AYGÜES Y

DESTELLO

Agradecim lento

a Hispano-Olivetti
Todas las máquinas de escribir que se utilizan
en la organización burocrática del Festival Inter-

nacional del Cine han sido gentilmente cedidas

por la acreditada Casa Hispano-Olivetti.

TIJERAS Y ACETONA
Lo que no será fácil de montar

es ese mano a mane Sarita Mon-
tfei - Lilián de Célis, que preten-
den algunos. Pero de todos mo-

dos si al fin coinciden ambas no

podrán sustraerse a las compa-

raciones. Y eso será un aliente
más de! Festival.

Comentario a la entrada de!

Victoria Eugenia:

—Lo que yo no comprendo es

cómo en un Festival del Cine en

España, no viene Pepe Isbert.

No hay una sola película «espa-

ñola en la que no interv/nga y

aquí no aparece.

Tenía razón el opinante. Pero

sólo en parte. ¿Porque cree que

el veterano actor español tendrá

veinticuatro horas libres para

peder darse una vuelta por s-

te San Sebastián que tanto ad-

mira?

A quien no vemos hace un par

de días es a la argentina, Ana

Casares. Como ej primer día nos

dijo que le gustaba tanto el bai-
le gitano, habrá que indagar si
¿e encuentra en «El Duende». A

lo mejor se enrola en las filas
del conjunto de Pastora Impe-
r o y nos sale una «bailaora» de

primera categoría.

«La fiera», será la película
que interprete Luis Miguel
Dominguin con su esposa Lucía Bose

DURANTE: tres horas ha per-
manecido.en la capital gui-
puzcoana, el matador de

lores y actor cinematográfico,
Luis Miguel Oominguín.

Como siempre el gran «as» de
los ruedes mundiales, acogió a
los periodistas con su peculiar
cortesía. Luis Miguel, tenía mu-

cha prisa, debía emprender nue-

vamente viaje y casi, las pregun-
tas se hicieron al estilo telegrá-
fico.

—¿Por qué no se queda~“ál
fESTIVAL?

—EI Comité Ejecutivo del Cer-

tamen, me envió una cortés in-
vitación pero debido a diversos
compromisos adquiridos can an-

telación, para totear en diversas

plazas, me es de todo punto im-
posible quedat me, y créame que
lo lamento de corazón, porque
nada hubiera resultado para mí
más grato, que permanecer jun-
to con mi esposa, unas jornadas
en esta ciudad y asistir a las
proyecciones del El SLtVAL.

—¿Qué ha sucedido para que
la lamosa película «La fiera» que
iban a ínterpietar su esposa y
usted, no se lleve a cabo’’

—Debido a diversos inconve-
nientes presentados, casi a últi-
ma hora, se ha suspendido el
rodaje de «La llera».

—¿Estos motivos o inconve-

nientes se deben a los protago-
nistas o bien a productores, di-
rector, etc.

—Puerto afirmarle que estos

inconvenientes no fueron moti-
vados ni por mi esposa, Lucía
Base, ni tampoco por mí. No

siempre los proyectos se pueden
realizar en la vida y en abril o

mayo del próximo año, se ini-

ciará el red ije de la cinta rete-
rida.

—¿No es demasiado largo pla-
zo abril o mayo?

—£i plazo, corto o largo es 10
de menos, lo esencial es que se

hagan bien las cosas.

—¿Muchas esperanzas en «La

fiera»?
—Será un film que gustará a

todos los espectadores, taurinos

c cineriatcgráficos
—/Está bien maestro y... suer-

te, vista y... a la fiera!



FESTIVAL

AYER llegaron a San Sebas-

tian, cc-n objeto de asistir

al Vi Festival Internacio-
nal del Cine, don Julián Juez Vi-

cente, jefe del Cine Educativo del
Ministerio de Educación Nacional
de España; Ivi Bless, artista in-

glesa; Mme. vyeyra, directora de
Cerviac; Eduardo Santis, artista

italiano, y su espesa, María Je-

sús Cuadra, artista española; se-

ñorita Kawakita, vice-presidenta
de Tcw Films, de Japón; el po-

pular «Tarzán» americano, Lex
Barker; el señor Hernández Na-

GRAN KURSAAL

7,30 tarde BELGICA presenta

«Tokende»
7’30 tarde y 10’45 noche

ESTADOS EMIDOS presenta

«Vértigo»
James Stewart— Kim Novak

Bárbara Bel Geddes

Para mayores de 18 años

Página 5

Quienes llegaron
al Festival

Se pone en conocimiento genera!
que las sesiones de noche del

Teatro Victoria Eugenia son de

rigurosa etiqueta

II Mal imnMil del Ose fl? Sao SÉslián
Jueves 24 de Julio

PALACIO DEL FESTIVAL

(Teatro Victoria Eugenia)
A las 7 tarde Polonia presenta:

«II etait une fois»
(fiase una vez)

«Eve veut dormir»
(Eva quiere dormir)

BARBARA KWIATKOWSKA STANIS LAW MIKULSKI LUDWIK BENOIT

Producción: FILM POLSKI Dirección: TADEUSZ CUMIELEVSKI

(Para mayores 18 años')

A las 10,30 noche ESPAÑA presenta

«Cuenca» y

«El hereje»
FOLCO LULLI JOSE GUARDIOLA NORA SANSO JULIO RISCAL

Dirección: FRANCISCO BORJA MORO

(Para mayores 18 años) Rigurosa etiqueta

SECCION DE INFORMACION

RE X - AVENIDA

7’30 tarde y 10’45 noche

ALEMANÍA presenta

«Los diablos

verdes de

Montecasino»

varro; el director cinematográ-
fico, don Ignacio Moro; jorge

Tusell, director de la Uniespaña
y propietario de Estela FííKls;
Mr. John B. Nathan, director en

Europa y Africa de Paramount;
den Jo«e Luis González y don
Fernando Carballo, ambos Con-

sejeros Delegados de HISPAMEX
FILMS; Joaquín David, delegado
de Lux Films, de Portugal; Tu-
cherer, productor francés; y don
Manuel Vila Manzanares, en re-

presentación de la Revista «Si-
luetas».

Apunte para una interviú, con el
«TARZAN» LEX BARKER

EL ‘Tarzán” de la pantalla,
Lex Barker, vino "volando”
a San Sebastián, proce-

dente de Roma, vía Madrid.
Míster Barker es alto. Si le

miramos desde los pies, obser-
vamos calza zapatos negros de

cocodrilo (sin duda la piel per-
teneció a alguno de los bichitos
que en sus aventuras cinemato-
gráficas vencía con facilidad pas-
mosa). Viste con elegancia y lu-

ce unos hombros de atleta que...
¡pobre de aquel que reciba un

directo en la mandíbula! Lleva
el reloj de pulsera en la mano

derecha, no sé si por costumbre,
por comodidad, c simplemente,
porque como es suyo, hace lo

que quiere con él.

El hombre llegó muy cansa-
do. No pudo conversar con la

Prensa porque la fatiga domina-
ba sus músculos de acero. Pe-
netró en el hotel con la v.sta

fija en el suelo, bien para huir
del acoso de sus admiradoras,
bien por contar detenidamente
los baldosines de la calzada.
Por la noche, tras haberse repo-
sado desde las seis de la tarde
hasta la hora de la proyección
de "Vértigo", de Alfred Hitcbcock,
apareció en la sala del victoria
Eugcn’a, enfundado en su "smo-

king” blanco.

Al finalizar la película, salió
velozmente del local firmó dos
o tres autógrafos que !.? pidie-
ron por el camino, y se dirigió
al hotel. He aquí nuestra con-

versación

—Míster Barker, ¿sigue can-
sado?

—Terriblemente. He volarlo
esta mañana, y no puedo te-
nerme, me muero de sueño y
quiero acostarme lo antes posi-

ble.

—Lástima que esté tan hecho
polvo un chicarrón como usted.

—¿Quería hacerme una inter-
viú?

—No; ya hablaremos en otra
ocasión, porque aliora será me-
jor que duerma y mañana será
otro dia.

—Gracias por su gent’leza,
pero si usted quiere hablamos
ahora.

—Habrá tiempo más que de

sobra para que me explique sus
andanzas por la selva, en jor-
nadas venideras.

—Muchas gracias y buenas
noches.

—¡Buenas noches, galán, y a

soñar con el rey de la selva!

MAYOR MZAHBE

Larsen presenta a nuestra compañera Mayor Lizarbe a Baxter

Vicente Ibáñez

en el Festival
El fotógrafo de las estrellas,

estupendo artista de la cáma-
ra, Vicente Ibánez. ha venteo
a la capital guipuzcoana con
motivo del Vi Festival Inter-
nacional y expolie en el hall
del Hotel María Cristina, 58
retrates de artistas famosos en

todos los países.
Sería muy difícil justipre-

ciar cuál es la mejor foto de

Ibáñez, ya que su Exposición
es una muestra de su talento

y de su gusto característico,
de gran originalidad, que le

sitúa muy por encima de to-
dos los de su misma profesión.

Cada “estrella" tiene su li-
nea adecuada y su “clima",
de acuerdo con su estructura
física y su plástica personal.

En resumen, un éxito más
para Vicente Icáñez, que pue-
de añadir a los muchos que
lleva recogidos internacional-
mente.
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El MIE

SAINT

(Oe la Metro

Goltwyn Mayar)

Principal

intérprete
de la película

«Ramtree

Cotmty»
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PINTURAS DE

NADIA WERBA
Gran Salón Municipal

de Exposiciones

En el Festival Internacional del Cine
con sus escenas pintorescas
Una fotografía ha delatado a los presuntos autores de un robo

LCS graneles acontecimien-

tos internacionales atraen

a gentes lo ca.egcria.
.El mundo social, la elegancia, el

'■cine, en suma, es tenia que sob-

¡¡yuga a muciios y hace perder
íos estribos a otros, y lleva a
cometer lechonas a ios vivido-

res con carnet internacional ue

¡maleantes.
El Festival ue San Sebastian,

que está teniendo un brillante

¡y normal desarrollo, donde se

¡vive y se habla del cine y dón-

ele no se hace cine, ha rodado

tina secuencia que ha termina-
do como terminan las buenas

¡películas: ganando el chico bue-

no. En este caso, la Policía es-

pañola, la prestigiosa 8.1.C., que
¡está en todas las partes, se las

sabe todas, y lleva a cabo una

¡la' ■' cjor elogio.
\ . ..t entarlo a

FESUva. i Festival
del Cine nuo ..a,uu al gran
¡mundo de la pantalla: artistas,

productores, directores, guionis-
tas, operadores, periodistas, et-

cétera. Y... a su brillo y res-

plandor, llegaron, atraídos por

pl mágico espejismo del “nego-
cio” en las naturales aglomera-
ciones que la presencia de un

¡artista produce, a los carteris-
tas. Sí, señor. Hemos tenido car-

teristas en San Sebastián. Pero

sstos “personajes internaciona-
les", no han contado con la

8.1.C., ni con et comisarlo prin-
cipal aon Carlos Caba. Ni tam-

poco han contado con las cir-

cunstancias que permiten crear-
le el cinturón que, apretado a

fu debido tiempo, permite que
el delincuente caiga en manos

Be la Policía. Pero, en esta oca-

sión. isa sido la popularidad de

isa Miranda, y la oportunidad
Je los periodistas gráficos;
I La verdad es, que el Festi-

val del Cine de San Sebastián

no necesita de estas escenas

para darle emoción e interés

a, cada nía. Pero ya que se

¡dio y se rodó la escena del

¡asalto a Isa, peor un grupo de

í admiradores, y que íué regis-
Ltrado por las '‘léikas” de los

¿fotógrafos, se completó la niis-

ima con la desaparición de

tuna cartera. Unos cuantos mi-

íles de pesetas, en suma siipe-

Ulor a los 40 billetes de los

¡grandes, es "plato'’ apetitoso”
toara los que sanen sacar algo

tniás que un autógrafo, de las

¡aglomeraciones. Pero en es-

ta circunstancia, los "opera-
i’dores” parece,que no son es-

pañoles. Son del otro lado del

{Atlántico. Y actúan en trío.
’Se llevaron la cartera del ma-

rido de isa Miranda. Pero se

¡dejaron el físico en una placa
fotográfica.

Y el inteligente comisario y

brillante escritor, don Carlos

Caba, solicitó esas fotografías.

Laj enijilió hacia el tamañ<
fíe esas lenumenates icios de
cine. Y vio a tres elementos

cargados de historial delicti-
vo. Y procedió a la detención
de les luismes. Tenían billete

para Portugal, paro en esta

ocasión nc les sirvió de nada.

Además, en el interrogatorio,
1.;3 tres "señores” no se ecuo-

cían de nada. Pero sus pasa-
portes denunciaron que en

las mismas techas habían via-

jado juntitcs. Tenían las fe-
chas de entrada y salida las

mismas y una numeración co-

nectiva en el registro de
Aduanas.
En el momento en que'escri-

bimos estas lineas no han con-

fesado de plano su delito. Pero
lo harán, los síntomas no fa-
llan. Las fotos, tampoco. Con

ello se acabará el rodaje de una

escena que ha tenido su emo-

ción y que no ha sido prepara-
da. Ha sido al natural,

Y el FESTIVAL, ha tenido ar-

gumento para comentarios, has-
ta el extremo de que un aficio-
nado al cine intentaba recons-
truir la escena y filmarla como

un caso curioso. Pero no Hubie-

se tenido gracia esta segunda

paite, porque ei actor hubiera

procurado poner una expresión

fotogénica en detrimento .de 'ai

naturalidad d? la escena. Asi ha
salido mejor todo, y ha termina-
do la cosa como debe de termi-

nar aquéllos que creen que es

una profesión cómoda el dedi-

carse a la «vida - stop», reco-

rriendo con sus ligerisimos de-
dos las entretelas de los viaje-
ros del mundo más o menos po-
pulares

Y don Carlos Caba, terminó con
la comedia. El «trío de’asés», hai
sido encarpetado, y la fós¿efo-
cuente testigo de la
solicitada.

Y el FESTIVAL sigue stumar-
cha Con mayor animación^?ín-
teres si cabe.

Los periodistas no descansan?
las artistas, son asaltadas, yJTsus
marides... deseuidán sus !carte-
ras. Y desde el otro lado, del.
Atlántico, vienen muchacnosídis-,

.puestos a la aventura, peroSsm
tener en cuenta que la B. 1-C'j'
no es ninguna productora! de¿c?-’
ne, sino un medio para evitar

que se ponga en práctica aqüé-'.
dio que tiene de. poco edifieaSíte'
y edúcadc/ el cine, esa

. ción del «gangsterismo» y dé -tó;.

. bajas pasiones que anida
pobre espíritu de aquéllos que
idolatran al autor de una mala
acción y nada entienden de las
cosas buenas y ejemplares

Sonika 80, presidenta del Club
Cendrillón de París, que tiene
cinco millones de niños en Euro-

pa que siguen con gran interés

las autenticas películas infanti-

les, películas llenas de humor y

optimismo, ingenuidad y felici-
dad per los cuatro costados, tie-

ne una gran labor que realizar

por esos mundos. Y el cine, es

un medio poderoso y eficaz. El
lado adverso ofrece grandes prue-
bas. V.

QUIEN ES QUIEN EN EL FESTIVAL

Hitchcock o el mago del «suspense»
Su Conferencia de Prensa fué un completo éxito

EL Festival internación»' de
Cine tiene varíes centros
neurálgicos o cuarteles

generales: el Ayuntamiento, el
Victoria Eugenia... y el Hotel
Miaría Cristina. Allí, en el “hall”
se ha formado un ambiente ci-
ne rn a tográíico tremendamente

. cosmopolita, que . resulta un re-

galo para el observador que
quiere pasar un rato viendo en

movimiento' un auténtico mun-
dillo: ingleses, norteamericanos,
franceses, japoneses, belgas...
personalidades características de

un sinfín de nacionalidades se
citan allí para charlar sobre un
único tema: el Festival cinema-
tográfico donostiarra.

A'er, el María Cristina tenia
todavía un aire mucho más mar-
caco. iba. a tener lugar una con-
ferencia de Prensa ofrecida por
uno de les directores más famo-
sos del mundo: Alfred Hitchcock.
Pronto se fueron poblando los
salones del hotel, congregándose
allí, junto a los periodistas de

distintos países, artistas, produc-
tores, directores... todo el vario-
pinto mundillo del Séptimo Arte.

Tenía alicientes la conferencia
de Prensa perqué, sin duda, re-

sultaría clásicamente americana
esta charla directa entre perio-
distas y director de cine.

Alfred Hitchcock, que se había

pasado toda la mañana confe-
renciando en .su habitación con
distintas personas, bajó parsimo-
niosamente a la hora anuncia-
da, una de la tarde. Se sentó
blancamente en un sillón tras

una pequeña mesa, y en actitud
sencilla y bondadosa aguardó el
tiroteo...

Al principio este ametralla-
miento fué poco intenso.- I.a

agudeza de Hitchccck en sus res-

puestas fué, claro es, la mejor

Aportación al éxito de la re-
unión. Pronto aquel pequeño
grupo se íué ensanchando y co-

menzaron a llover preguntas
sin que la extraordinaria intér-

prete pudiera descansar un mo-

mento. Hitchcock apenas si pen-
saba las respuestas; parecía co-

mo si conociera las preguntas
que se le iban a dirigir:

—¿Qué tendencia sigue hoy
el ¿Qué exige el especta-
dor actualmente?

—EI Pl' ,'rf e Pan-
gan; es o'.jfl’ pequeño
que única 11.!' que le
relaten un .

Es su cpjjí la gran

masa oso p a

creado el ‘‘Jorque es-

tá ccnveiwj:®! públi-
co seguirá JQ con el
mismo > n aid? seguido
siempre cl' 8 ¿pación.

—No tr jponer el
"suspense” Lo utili-

zo porque sé que le agraria. .Al
igual que las gentes, sen parti-
darios. de buscar la emoción en

las “montañas rusas”, porque se

saben seguras en el asiente; les
gusta asimismo sobresaltarse en

la butaca del cine. Sé sienten
allí también en, seguridad y
quieren “jugar” al sobresalto...

La gran rueda de periodistas
que en algunos momentos estu-
vo dotada de muchísimos “ai en
tes” se íué fraccionando, for-
mándose otras ruedecillas .en
torno a las principales figuras
del Festival. Ana Mariscal tenia
su rueda; Berlanga departía con
otro grupo de personas. Menu-
das conferencias dentro de la

magistralmente organizada por
Hitchcock. Pero de continuo se
tornaba hacia la rueca grande
a escuchar alguna nueva agudeza
del .director americano.

—¿Cuándo sintió usted inte-
rés por el cine?

—Desde que comencé a tener
miedo...

Hitchcock, sentado plácida-
mente, parecía ajeno a todo
aquel movimiento, a aquei esta-
do latente de interés concentra-

do en los asuntes del cine.

Pero su presencia en el Fes-
Festival Intel nacional del Cine
le tenia satisfecho. Horas antes
había comentado: “Ahora es

cuando no me extraña el inte-
rés de la M.P.A. por que acu-

diera a este Certamen. Induda-

blemente, tiene una gran cate-

goría. Mi presencia aquí era in-

teresante...”

Y según tenemos entendido,
este viaje del director america-
no Hollywood - San Sebastián
ha costado cerca de los treinta

mil dólares y no precisamente
a la organización de nuestro

Festival

G. de O.

La empresa «John Mather C.°», trae a San Sebastián

cuatro grandes estrellas internacionales

GIOVANNA RALLI IRENE HART. MILLY VITALE IVY BLESS

SARA MONTIEL LLEGA

EL SABADO
Saliendo al paso d.> un'suelto,

publicado. ayer, en nuestro FES-
TIVAL sobre la llegada j no á
San Sebastián de Sata, nuestra
"compañero Ignacio de Montes-'
jovellar, cerrando nuestro ejem-
plar de hcy, Hamo por teléfono
a Madrid para hablar directa-

mente con Sara.
—¿Vienes a San Sebastián!)
—Estoy cCupadisima porque

empiezo a rodar dentro de unos,
dias "Aidara" y estoy grabando
un disco, pero no quiero estar
ausente del Festival.

—¿Entonces, cuándo llegarás?!
—SI-Dios quiere, el sábado pon

la tarde.
,

—¿Es eso seguro?
—lgnacio, tú sabes que no.

suelo faltar a mi palabra.
—Entonces, Sara, hasta el sá-

bado.
Estas han sido las palabras de

Sara, de manera que los caza-,
dores de autógrafos tendrán tra-
bajo este fin de semana, 'o ase-
guramos.

MASSIMO SERATO el notable actor de «Maruzzella»,
se encuentra encantado en San Sebastián
MASSIMO Serato ilegó en la

madrugada del ¡márcales

a San Sebastián. El aplau-
dido y “guapo” actor (Serato es

un real mozo), quería a toda
cesta asistir, aunque tan sólo
fueran unas horas en ei Festi-
val del Cine de San Sebastián,
para corresponder a la gentil
invitación que se te había he-
cho.

El famoso astro apenas hu-
bo pisado tierra donostiarra, se
dio un estupendo baño y des-
cansó cuatro horas. Pero... ese

chisme tan antipático, que al-

gunas veces hasta se hace odio-

so, como es el teléfono, empe-
zó a sónar insistentemente, y
Massimo tuvo que levantarse y
escuchar la voz alejada de su

representante, que desde Roma
lo llamaba, para... ¡darle muy
malas policías!

—¡Me han fastidiado! —me

cijo en el hall del María Cris-
tina.

—¿míe le pasa, hombre, pa-
ra po-ier esa cara de disgusto?

-—Me han avisado de Italia;
tengo que estar el jueves, a la

una, en Rema.

—¿exigencias de sus admira-
dores?

—¡Mis proyectos se han roto!

•—¿Y cuáles eran?

—Estoy haciendo la película
"Coya” junto a la Bellísima Ava
Ganiner y Aatony Franciosa, pe-
ro debido a imprevistos de últi-
ma hora, el jueves, sin íalta,
debo estar en n¡j trabajo.

—¡hso no vale, hombre!
—¿Y qué puedo hacer yo?
•—¡Mándeles a... tomar vien-

to fresco!

Massimo, me miró divertido, y
con sus ejes color moscatel muy

maduro, prosiguió con simpáti-
co acento:

—Pensaba quedarme varios

días en San Sebastián, y so
pena de arreglar este problema,
tendré que marcharme irremisi-
blemente.

Nuevas llamadas. Yo no sé si
efectivamente las conferencias
eran verdaderas, o que las se-
ñoritas cel 09, querían escuchar
la varonil voz de este “mócete”
que mide casi des metros de lar-
go...

¡Arreglado... un poquito!
—me explicó Serato al regresar
a nuestra mesa todo jubiloso.

—¡Bravo, caballero! ¿Segui-
mos 'paliando, amigo”?

—¡Avanti!
—¿Desde cuándo trabaja en

el cine?
—Desde 1936, y mi primera

película fué con Alida Valli, ba-

jo la dilección de Mario S&lda-

ti, que, a su vez, era el primer
lilnr que dirigía.

—¿Qué otras figuras destaca-
das trabajaron con usted?

—lWaria Montez, Heddy La-
man, Patricia fiock, Lotus Hay-
wiirUi, Mariine Carel, con ¡a

que hice “Lucrecia Bargia”, y
también con Pedro Arniendánz
en esta misma película. Después
volví a redar otro film junto
a Martine Carel, “Madame Du
Barry”.

—¿Número de producciones en
su haber artístico?

—Cincuenta y tres
o cincuen-

ta y cuatro.

—¿En cuál de ellas se encuen-

tra mejor, artísticamente hablan-
do?

—En "Fiel: de vivir”.
—¿Qué puede decirme de "Mi-

ruzzella”?
—Poca cesa, porque no me

convenció mucho.
—¿Exigente consigo mismo an-

te las cámaras?

—Siempre que empiezo una
cinta, me hago la cuenta que
es ia primera vez que actúo en

el set”.

—¿Personaje que le gustaría
interpretar?

—He hecho tantos con ropa-
jes de época, que ya me parece
que huelo a "naftalina”; tengo
ganas de vivir tipos modernos
dramáticos.

—¿Qué proyectos tiene?

—Durante diez años más ha-
ré pénenlas en calidad de actor.
Después emprenderé una nueva

faceta dentro del Séptimo Arte?
dirigir producciones.

—¿No le gusta ser actor?

—Me agrada muchísimo, ya
lo creo, pero soy hombre que
vive en la realidad. Un actor

tiene su tiempo de duración co-

mo galán determinados años,
un momento en que

la vida se impone, ¡os años, con

el caminar irrefrenable, cambian
estilos, modos, todo. Mi teoría
es: retirar me a tiempo y den-
tro ele la profesión filmica, abor-
dar una nueva faceta. Yo no

sabría qué hacer fuera del ci-

ne, porque me gusta apasiona-
damente y quiero, aspiro y am-

b'cieno a peder llegar a dirigir
bue: ■ i

,Sa:.\a .tona, señor Seratolj
Kucvaniente las señoritas del

“09” se iievaron a Massnno has-
ta la Ciudad Eterna y mi espe-

ra, resulto más eterna que la
ciudad, pero mereció ¡a pena,
poique Massimo Serato estaba
tan contento, que no fué pre-
ciso preguntarle mida:

—No me diga nada, hombre!
¿A que se queda definitivamen-
te entre nosotros, por lo menos,
por lo menos... hasta el jueves
por la noche?

—¿Cómo lo sabe?
—¡Lista que es la chical

MAYOR LIZARBE

MASSIMO SERATO ATIENDE, GENTÍLMENTE LAS PETICIONES DE AUTOGRAFOS
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EL FESTIVAL DIA A DIA

Por Antonio Serrano ParejaAntonio Serrano Pareja
PERSONALIDADES CINEMATOGRAFICAS EN EL FESTIVAL

Don Vicente Salgado, presidente de la C.E.A. y del Sector

Nacional de Cinematografía del Sindicato del Espectáculo opina:
El Festival de San Sebastián no tiene nada que envidiar a los de otros países

Enterados de la negada a

la capital donostiarra de

nuetro buen amigo, den

Vicente Salgado, presidente del

Sector Nacional de cinematogra-
fía del Sindicato del Espectáculo

j presidente de la C.E.A., una de

las pocas personalidades ilustres

de nuetra industria filmica, que

no se ha perdido ninguna de

las seis ediciones del acontecí-

miento del séptimo arte de Es-

paña que han tenido lugar en

fia Bella Easo, nemes querido
1 cambiar unas palabras con él,
en plan informativo, y, amable-

mente, como siempre, no ha te-

nido inconveniente en contes-

tarnos.

—Su venida al Festival, ¿es

profesional u oficial?

—C orno presidente de toda la

cinematografía, no podía dejar
de asistir a ese magnifico Festi-

val, que afortunadamente ya

s tiene rango de internación?!; y

i como productor, distribuidor y

«propietario de Estudios, no de-

ffeía dejar de acudir para cono-

leer las películas que se exhiban

tty sobre todo, para estar en con-

ftacto con los magnates del mun-

do cinematográfico.

—¿Cómo encuentra el Festi-
val?

—Dadas las enormes dificulta-
des que significa tener que or-

ganizarlo, creo, sinceramente,

que tanto las autoridades como

los organizadores, han hecho y

casi conseguido, que no tenga
que envidiar nada a los que se

celebran en otros países

—Tenemos entendido que us-

ted ha venido todos los años,
¿es cierto?

—Efectivamente. He hecho
acto de presencia todos los años

en que se lleva celebrando, y,

tengo la satisfacción de que des-

de que estuve representando a

España en la Federación Inter-

nacional de Productores, hice
todo lo posible porque se cele-
brase aquí, ya que San Sebas-

tián, tanto por su situación

geográfica como por la simpa-

tía y afición al cine de sus ha-

bitantes, lo merece.

—En. relación con otras tem-

poradas, ¿cómo encuentra el
Festival que actualmente se ce-

lebra?

—Mucho mejor. Tanto por la

calidad de las películas como

por el prestigio que le da la pre-
sencia de los destacados artis-

tas españoles y extranjeros que
están asistiendo; y no quiero de-

jar de expresar mi satisfacción

por el realce que le otorga la

intervención y apoyo de les ca-

sas americanas.

—¿Algo más, señor Salgado?

—Solamente darle las gracias

por su actuación, ya que, con-

sidero que el esluerzo que hace

el Comité Ejecutivo, al editar es-
te magnífico diario, con el que

se nos informa a los asistentes;
a este Festival y se nos permite:
conocer cuanto ocurre, detalla-

damente, es digno de ser elogia-
do, por lo que desde aquí, en-

vió mi felicitación al director
don Enrique Cimas y a sus ex-

celentes redactores.
Agradecemos a den Vicente

Salgado sus interesantes noti-

cias y al mismo tiempo, sin pe-
dirle permiso, nos permitimos
hacer público el rumor insistente

que circula, de que la C.E.A., a

partir de la próxima temporada,
distribuirá las películas ameri-

canas de la marca Universal in-
ternacional.

VICENTE SALGADO

Don Santiago Moro dueño de los Estudios Moro de Madrid

Don Pedro Couret, consejero-
delegado de «Mercurio Fims» dice:

«Los aeropuertos, de Biarritz y Fuenterrabía, han venido a complementar, las ventajas
que ya reunía San Sebastián para celebrar en su ciudad el Festival de España»

EL hall del Hotel María Cris-

tina parece, en realidad,

una prolongación de la

Gran Vía madrileña en el trozo

que venimos a llamar en Ma-

drid, “Avenida del Celuloide”, o

sea, desde la Red de San Luis,
hasta el cine Coliseum, pues nos

encontramos a les mismos ami-

gos con los que diariamente con-

vivimos allá. Y asi, por un mo-

mento, olvidamos que se está ce-

lebrando un Festival de cine y

creemos, al tropezamos con don

Pedro Couret, Consejero - Dele-

gado de Mercurio Films, que nos

va a hablar de su próximo es-

treno en el cine del Callao o en

el Lope de Vega, pero no, el se-

ñor Couret, está en San Sebas-
tián presenciando su magnífico
Certamen y saboreando, al mis-

mo tiempo, las delicias de una

de las mejores playas del mun-

do.
Nuestra charla con tan distin-

guido amigo que, al fin, podemos
centrar en la órbita convenien-

te, se desarrolla asi;

—¿Va a seguir usted, co-

mo hasta ahora, importando só-
lo películas europeas?

—No siempre he importado
películas europeas, sino también

algunas americanas, pero en es-

ta ocasión pienso utilizar la to-
talidad del cupo de películas de
esta última nacionalidad, que

me sea entregado por la Direc-
ción General de Cinematografía,
cupo que espero sea bastante

importante.
—Respecto a la producción

nacional, ¿sigue con los mismos

proyectos que hasta ahora ha
tenida’

—No, mi intención es distri-
buir cada día una cantidad más
impértante de películas españo-
las así como de coproducciones
con otros países y celebro que
Ultimamente se haya firmado el
acuerdo con Francia, después de
varios años de interrupción.

—Con preferencia, ¿qué pelí-
culas le gusta distribuir?

—Las buenas. Las que sean in-

teresantes, tanto de prestigio in-
ternacional como aquéllas otras

que tengan un interés mera-

mente comercial.

—Durante estos tres años de

ausencia, casi total del cine ame-

ricano, ¿qué películas le han ido

mejor?
—'En general las italianas.

—¿Ha hecho usted en estes días

alguna operación comercial inte-
resante en San Sebastián?

—Por ahora no, pero no esta-

mos más que al principio del

FESTIVAL y las decisiones sue-

len temarse generalmente Cuan-

do fi„ alj.,a rio

sionado todo lo que se presente.

-—¿El interés máximo que le

ha traído a este Certamen?

—Primeramente, el hecho de

que el FESTIVAL de San Sebas-

tián, sea otra vez internacional

y también porque pienso pre-
senciar las proyecciones de to-

das las películas que concursan.

—¿Qué opina del FESIIVAL?

—Que desde que se han he-

cho los dos aeropuertos, el de

Fuenterrabía y el de Biarritz, se

han complementado eficazmen-

te las enormes ventajas que ya
reunía San Sebastián, para ce-

lebrar en su ciudad el máximo
acontecimiento del cine español.
Los aeropuertos, como le digo,
dan mucha vida ai Certamen.

—¿Cree usted que el FESTIVAL
debe durar diez días, más o me*

nos?

—A mi entender la duración
normal debe ser la de diez dias,

ni más, ni menos, es una cifra

ideal que puede reunir un nú'
mero suficiente de países y pe'
lículas.

—Para mantener su plan úe

distribución normal, en Merca'
rio Films, ¿cuantas películas ne'

cesita tener ea su Lista de M®"
tenal, anualmente?

—De quince a veinte por tero'

perada, teniendo en cuenta I a

organización que hemos monta'
do y los gastos de locales y per'
sonal de nuestras diversas sucuí"
sales y casa centra’.

PEDRO COURET

EL Jefe de Publicidad de Hispamex Films, don Rafael Capilla,
al frente del magnifico “stand” que esta prestigiosa marca

productora y distribuidora tiene instalado en el Salón de
Exposiciones del Ayuntamiento donostiarra y donde dos bellas se-
ñoritas reparten fotografías, folletos y datos biográficos de los ar-
tistas y técnicos de las películas españolas “El Hereje”, "El Apren-
diz de malo” y “Roberto el diablo”. Este “stand” está siendo visi-

tadísimo
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ENRYK GORDON, DELEGADO DE POLONIA AFIRMA:

«Es la primera vez que vengo al Festival

de San Sebastián, pero puedo asegurar

que, desde luego, no será la última»
Per primera vez, Polonia ha

hecho su inscripción con una pe-
lícula larga, “Eva quiere dor-

mir'’, y con una corta, "Erase

una vez”, oficialmente en el
Festival ae la capital guipuzcca-
na, y con otras cintas en la Sec-

ción Comercial

La novedad de que se sume

otra nación a nuestro brillante
certamen, trae como consecuen-
cia el que creamos conveniente
hacer unas preguntas a su dele-

gado, Henryk Gordon, para cue

nos informe sobre los motivos

que han llevado a su país a in-

corporarse a esta concurrencia
internacional.

El diálogo no tiene pausa ini-
cial y comienza inmediatamente.

—¿Cuál es la circunstancia

que les ha llevado a presentar
una película al concurso que ac-
tualmente tiene lugar aquí?

—Dos motivos: el primero, se
refiere a que estamos muy inte-

resados en incrementar las rela-
ciones culturales y cinematográ-
ficas con los países de habla es-

pañola, y el segundo, a que, da-

da la opinión de los críticos mun-

diales con respecto a la produc-
ción polaca de este último año,
que consideran que ha adquirido
un alto nivel, ya que estamos
haciendo en Polonia un nuevo
estilo de cine constructivo y, al

mismo tiempo, cultural, esta es

la razón de que enviemos pelícu-
las de nuestra nacionalidad a
todos los Festivales, para difun-
dir por el mundo las normas te-

máticas que aplicamos a nuestros
films.

—¿Tiene el cine nacional po-
laco la adhesión entusiasta de su

publico?
—A los aficionados les gusta

mucho; no a todos, claro es; pe-
ro la cifra de los asiduos a nues-

tras películas es elevada.

¿Las películas extranjeras
las presentan ustedes dobladas o
con subtítulos?

—Hacemos las dos cosas; un

veinte por ciento de ellas son do-

bladas a nuestro idioma, y el res-

to se exhiben con subtítulos.
Cuando la película es muy bue-
na, se proyecta en dos cines di-
ferentes; en uno, en versión ori-

ginal con subtítulos, y en el

otro, doblada, para que el públi-
co elija lo que más le agrade.
Eso ha sucedido con “Bellas de

Noche”, de Rene Clair.

—Las películas que allí se do-
blan, ¿a qué nacionalidad per-
tenecen con preferencia?

—La nacionalidad de las pe-
lículas no +iene nada que ver
con el doblaje o los subtítulos,
pues únicamente depende del ti-
po de la cinta; es decir, cuando
tiene mucho diálogo, entonces se
dobla, y cuando es una película
para ñiños, también. Hablamos
de los films buenos, como es na-
tural

—¿Cuántas películas realizan
al año y cuántas coproduccio-
nes?

—Se producen cerca de vein-
te, y entre ellas hay tres o cua-
tro coproducciones, con Checo-

eslovaquia, Francia, Finlandia y
Gran Bretaña, por lo general.

—¿Cuánto viene a costar allí
una película de tipo medio?

—Nuestra producción es más
barata que la francesa y que la
inglesa y creo que más económi-

ca que toda la producción occi-
dental.

—¿Cuántos estudios tienen
—Dos estudies grandes, dos

para documentales de investiga-
ción y dos para los cartones de
los films y "affiches”. Los estu-
dies grandes disponen de cinco
platos en total.

—¿ Han conseguido muchos
premios internacionales?

—Efectivamente, asi es. En

1957 tuvimos el premio del Fes-
tival de Carines por la película
“Kanal”. Este importante film
se va a proyectar aquí en la

Sección Comercial. En la Expo-
sición Universal de Bruselas, el

primer premio de cintas experi-
mentales, ñor “Dom”. En Vene-
cia también hemos logrado ga-
lardones, así como en Checoeslo-
vaquia.

—¿Ha visto cine español?
—En Polonia son muy bien

acogidas las cintas hispanas y

gustan mucho Por mi parte pue-
do decir que allí pude ver

"Bienvenido, Mr Marshall”, "I.a

muerte de un ciclista", "Cala-
buch" “Calle Mayor” y “Mi tío
Jacinto”. Los directores españo-
les más conocidos y más famo-
sos allá, son: Luis G. Berlanga
y Juan Antonio Bardem.

—¿Qué películas han durado

más en cartel en Polonia?
—Las italianas, “La Surada” y¡

“Noches cíe C'abiria”, que han

obtenido un éxito extraordina-
rio. La primera, además, se lle-

vó el premio de la critica y el
público en un concurso.

—¿La actriz más popular?.
—Giulietta ¡Vlassina.
—A usted particularmente,

¿qué película le ha impresiona-
do más en su vida?

—Todas las de Charles Cha-
pita, al que considero un genio
del cine.

—¿Espera ser premiado en
San Sebastián?

—Esto no es cuestión mía si-
no del Jurado. A mi me gustaría
muchísimo tener algún premio.

—¿Qué opina del Festival?
—Que me satisface mucho el

clima de intimidad que en él
se disfruta.

—Además de delegado de Po-

lonia, ¿qué otra labor desarro-
lla en el cine?

—Soy el director general pa-
ra todo el mundo de la impor-
tación y exportación de pelícu-
las para mi país.

—¿Qué le parece nuestra Sec-
ción Comercial?

—Mtuy inuteresante; y que
tengo el propósito de comprar
alguna cinta y, al mismo tiem-
po, ver la oportunidad de ven-

der algunas películas nuestras.

—¿Alguna otra cosa más?
—Me agradaría ampliar las

relaciones culturales con Es-

paña y además las relaciones
cinematográficas para dar a co-

nocer la cultura polaca a los es-

pañoles y la española a los po-
lacos.

La conversación queda inte-

rrumpida en este punto. Por
eso nosotros tenemos que reco-
ger las cuartilla?, dar las gra-
cias a tan atento delegado y
tratar de poner en limpio lo
que hemos escrito.
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La extraordinaria superproducción de

BOSCO FILMS - ANA MARISCAL

«CARLOTA»
Director: Enrique Caben Salaberry
Operador Jefe: Valentín Javier

Decorador: Pedro Schiid

Músico: Isidro Maiztegui

Intérpretes: ANA MARISCAL

JORGE RIGAUD

JUAN JOSE MENENDEZ

MARIA DOLORES PRADERA

JULIA CABA ALBA

ADRIANO DOMINGUEZ

PASTOR SERRADOR

GUION Y ADAPTACION: MIGUEL MIHURA

Queda» Invitados todos los señores delegados de las distintas naciones a esta exhibición y para ía

compra de esie film pueden dirigirse a don Valentín Javier. Hotel María Cristina

FESTIVAL

Gia Scala, una italiana "representante"española en muchas películas

EL Festival internacional del Cine se va nu-

triendo a diario, cada hora diriamos me-

jor, de personalidades del Séptimo Arte. Ese

gran aliciente que poseen todos los festivales en la

¡presencia física de aquellas artistas que protago-
nizan las cintas que se presentan en el certamen,

está alcanzando una gran dimensión en nuestro

Festival.

Ayer, sin ir más lejos, llegaron a nuestra elu-

dan tres bellísimas actrices: la suiza Irene Hart,
en cuyo “palmares” figura el haber trabajado jun-
to a Tino Viseonti; la norteamericana Sara Shane,

que ha actuado junto a Clark Cable y Eleanor
Parker en “Un rey para cuatro reinas”, y la ita-

liana Cía Scala, que recuerda con agrado su papel
de “Paquita” en "Cinco destinos”, que protago-
nizó Robert Taylor.

Estos tres nuevos personajes del mundillo ci-

nematográfico pusieron la nota de color a su paso

por 'as calles donostiarras y animaron, igualmen-
te con su presencia el Restaurante Commodore

.en ei almuc-rzc que celebró la Organización. Allí»
teniendo por fondo la bahía de la Concha, parecía
que estábamos asistiendo a la plasmación de .1-

guna secuencia de un “film” veraniego..
Cía Scala destacaba por su exuberante belleza.

Además, sabía español. Charlamos con ella. Había
sido “Paquita” en “Cinco destinos”.

—“Paquita” era una mvchachita española
—nos explica—. He interpretado varios papeles
Con-r -s -i-la.

A Gía le gusta todo lo español, quizá por ser

italiana. Sin embargo, a nosotras no nos pareció
que pudiera representar el tipo de la mujer es-

pañola con aquellos ojos azules...
—Los ojog azules se tornan oscuros ante la

cámara. Tengo temperamento de española. ¿No
lo ve usted...?

Y comenzó a chasquear los dedos en postura
de chulapa.

—¿Sabrá incluso tocar la guitarra?
—Es un instrumento que me maravilla. Ya lo

voy comprendiendo.
Gia Scala ha aprovechado la gran oportunidad

del Festival donostiarra para visitar por vez pri-
mera España. ■ - ,

—Es la primera vez que visito este maravi-
lloso país, y espero repetir ahora mis jiras por
aquí. Incluso no seria difícil que rodara alguna
película en España.

Había mucho de cierto en la admiración de
Gía Scala por España en aquella dicción tan cas-

tellana. Sin haber estado nunca en nuestro país,
la bella Gia había estudiado nuestro idioma y
casi ya. ló dominaba en todos sus giros...

Después, en el Victoria Eugenia, Gia Scala vol-

vió a i levantar admiraciones. Y nos hizo graci.a
la exclamación de un espectador; “Si parece es-

pañola...” ■

G. de O.

DON ANTONIO ZULUETA OFRECIO
UN ALMUERZO A LOS PERIODISTAS

(Viene de primera página)

srechar les vínculos de amistad
Mitre quienes estamos obligados
i proyectar el Festival de Es-

paña.

Muy bien ei almuerzo del
Real Club Náutico. Buen tiem-

po y una agradable brisa so-

bre la cubiert' del “barco”.
Amenidad y jovialidad entre

los periodistas, y junto a An-

tonio de Zulueta, periodistas

nacionales y extranjeros, entre
ellos Mr. Ralph: Porte, que
que tantas amistades cuenta

en San Sebastián y tantas

smpatias tiene éi para nues-

tra ciudad.

Y no faltaron, durante la tar-
de y noche las sesiones de ci-
’rieí hube sesiones dedicadas a

loa niños; Cine Publicitario, en

el Gran. Kv.rsaai; proyecciones en

el Rex Avenida, y las dos re-

uniones del Victoria Eugenia. En

esta última sala vimos dos pe-
lículas belgas: 'Carlos V”, un

cortometraje de cerca 45 minu-
tos de duración, y “Fuego, amor

y vitaminas’’.
Por la noche, jornada dedi-

cada a Estados Unidos, celebra-
da en medio de un gran am-

biente de expectación. Se pro-
yectó “Viaje a España” ¡j¡ “Vér-

tigo”,,

V.

Magnífica fiesta de «Cendrillón»,

ayer, en el Victoria Eugenia
Ayer tarde, en el Palacio del Festival —Victoria Eugenia— se

celebró la gala cinematográfica organizada por Sonika-80, con

su organización del cíñelandia infantil “Cendrillón”.

La foto recoge un momento de la salida con un delicioso grupo
de chiquillos
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Algunas de las productoras y distribuidoras cinematográficas de España
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